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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Государство снизит налог на добычу полезных ископаемых в Арктике 
Госдума приняла закон о налоговых льготах для проектов, занимающихся нефтегазовой 

добычей в Арктике 
Закон подразумевает льготы для проектов в сфере производства сниженного природного 

газа (СПГ). Проект распространяет специальный налоговый режим на новые нефтегазовые 
провинции Арктики. 

Теперь для добычи на шельфе будут действовать следующие льготы: для нефти 5% и 
1% для газа в течении 15 лет добычи. Для проектов по производству СПГ приняли нулевую 
налоговую ставку в течении 12 лет с даты начала продаж. Новые условия коснутся только 
новых производств с января 2022 года. 

Также льготу получит проект по добыче нефти на Ванкорском кластере у «Роснефти». 
Компании предоставят сниженный налог при условии инвестиций в инфраструктуру Таймыра. 

Би-порт 
 

Жителям некоторых населенных пунктов на севере Красноярского края запретили 
ловить рыбу сетями 

В Красноярском крае жители 25 северных населенных пунктов не смогут законно ловить 
рыбу сетью. Минсельхоз не включил соответствующие акватории с список разрешенных мест. 
Об этом на заседании комитета по делам Севера и коренных малочисленных народов 
Законодательного Собрания рассказал министр экологии Павел Корчашкин. 

Согласно закону, на севере Красноярского края любители могут ловить рыбу сетью на 
четырех участках: два находятся в Туруханском районе (возле поселков Сургутиха, 
Верещагино) и два - в Таймырском Долгано-Ненецком (недалеко от Казанцево и Потапово). С 
1 января 2020 года закон разрешает любителям ловить рыбу сетями на всей территории 
края. Орудия лова должны быть зарегистрированы в Енисейском территориальном 
управлении Росрыболовства. В законе прописаны общие положения, а конкретные заперты 
не указаны. Правила, утвержденные для каждого рыбохозяйственного бассейна, 
устанавливают нормы вылова. 

ЕТУ Рыболовства в 2019 году высказало опасения, что ловля рыбы, в том числе — 
ценных пород, может стать бесконтрольной. Минэкологии определило разрешенную для 
любительской рыбалки 91 акваторию. Список намеревались включить в правила рыболовства 
для Западно-Сибирского рыбохозяйственного района. Но в проект приказа минсельхоза 
России попали только 55 акваторий. А жители 25 населенных пунктов (одного — в 
Туруханском районе, остальных — в Таймырском) остались без возможности ловить рыбу 
сетями. Также в список не включили промысловые для северных районов виды рыб, среди 
них — сиг, тугун, пелядь, чир. 

Павел Корчашкин отметил, что минэкологии обратилось в Минсельхоз России с 
предложением поддержать позицию Красноярского края и разрешить ловить рыбу сетями на 
91 акватории. 

Парламентарий Валерий Вэнго отметил, что, к примеру, в Волочанке живут всего четыре 
рыболова-любителя, которые не смогут выловить все ценные породы рыбы. Представитель 
прокуратуры отметил, что без рыболовного участка заниматься ловлей запрещено. 

«Как мы будем разговаривать с рыбаком о важных изменениях в жизни нашей страны, 
если он в первую очередь будет думать о том, где ему можно рыбачить? Нужно немедленно 
решить этот затянувшийся вопрос, особенно в части предоставления возможности 
беспрепятственно рыбачить старожильческому населению, и у нас нет другого выхода, как 
еженедельно возвращаться к обсуждению этой проблемы. Мы ждем от исполнительной 
власти подвижек, законодательная власть готова оказать необходимую поддержку», — 
отметил председатель комитета Анатолий Амосов. 

Парламентарий сказал, что вопрос снова поднимут на ближайшем заседании комитета 
по природным ресурсам и экологии Законодательного Собрания края 

newslab 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Этап Мирового тура по керлингу пройдет на Таймыре с 28 мая по 1 июня 

Определились даты проведения пятого международного турнира по керлингу Arctic 
Cup, который традиционно проходит на Таймыре в городе Дудинка, сообщил РИА Новости 
президент Федерации керлинга России (ФКР) Дмитрий Свищев. 

Ранее в рамках Arctic Cup проводились этапы Мирового тура по керлингу среди женщин 
и в дисциплине дабл-микст. 

"Пятый раз мы проведем турнир за Полярным кругом в городе Дудинка, завершим 
сезон крупным международным мероприятием. Этап Мирового тура по керлингу пройдет на 
этот раз на Таймыре с 28 мая по 1 июня. Участниками станут спортсмены в дисциплине в 
дабл-микст. Мы приглашаем сильнейшие команды мира, приглашения уже отправлены в 
разные страны – Канаду, США, Швецию, Швейцарию, Норвегию и Шотландию. Сыграют на 
турнире и российские команды", - сказал Свищев по телефону. 

Он также рассказал, что на этот раз в Дудинке состоится и полноценный детский 
турнир, который раньше проводился лишь в выставочном формате. "Мы также впервые 
проведем в этом году полноценный Junior Arctic Cup, в котором сыграют не только 
воспитанники школ керлинга Дудинки и Норильска, приедут спортсмены и из других городов 
Красноярского края. Приятно, что за пять лет край вырастил целый ряд серьезных 
спортсменов, которые добиваются успехов уже на международном уровне", - отметил 
Свищев. 

РИА Новости 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Снижена сумма оплаты за коммунальную услугу по обращению с твёрдыми 
коммунальными отходами. 

Министерством экологии и рационального природопользования Красноярского края в 
2019 году была проведена работа по определению нормативов накопления твёрдых бытовых 
отходов на территории Красноярского края. Специально привлечённая для этого компания 
произвела замеры с учётом специфики отрасли деятельности муниципальных образований 
края, а также с учётом сезонов календарного года. 

По результатам проведённых замеров министерством были установлены новые 
нормативы накопления твёрдых коммунальных отходов как для домовладений, так и для 
объектов общественного назначения. Кроме того, министерством тарифной политики 
Красноярского края установлен новый тариф на услуги регионального оператора по 
обращению с твёрдыми коммунальными отходами. 

В соответствии с этим плата граждан за коммунальную услугу по обращению с 
твёрдыми коммунальными отходами незначительно снизилась. Так, если в 2019 году 
ежемесячная плата за коммунальную услугу по вывозу мусора для одного человека 
составляла 86,76 рубля за кубометр, то в этом году она ниже на 2% и составляет 85,05 рубля. 
В итоге в платёжных документах стоимость вывоза мусора в месяц на одного человека 
составит 255,15 вместо 260,28 в 2019 году. 

«Заполярная правда» 
 

Норильск не значится в расписании «Аэрофлота». Северный город исчез с карты полетов 
крупнейшего российского авиаперевозчика. 

Первые рейсы «Аэрофлота» из краевой столицы в северный город были запланированы 
на 30 марта. Однако продажа билетов до сих пор не началась, а Норильск сейчас не значится 
в расписании полетов, которое размещено на официальном сайте авиакомпании. 

Ранее сообщалось, что авиакомпания будет выполнять по два ежедневных рейса из 
Красноярска в Норильск. Информация об этом содержалась в расписании на официальном 
сайте авиаперевозчика. Затем «Аэрофлот» уменьшил количество запланированных рейсов 
до одного рейса в день в прямом и обратном направлении, кроме воскресенья. 
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Планировалось, что самолет будет вылетать из Красноярска в 11:05, из Норильска – в 
14:45 по местному времени. 

Будет ли «Аэрофлот» выполнять запланированные прежде рейсы или отменил их, в 
пресс-службе авиаперевозчика пока не комментируют. 

О планах по созданию хаба в Красноярске «Аэрофлот» объявил летом 2018 года. 
Базироваться в Красноярске будут самолеты Boeing 737 и Sukhoi Superjet 100. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Врачи проверили здоровье работающих в тяжелых условиях: больше всех болеют 
металлурги на севере. Больше 80% случаев профзаболеваний фиксируют в Норильске 

За минувший год в Красноярском крае впервые профессиональное заболевание 
обнаружили у 195 человек, рассказывают в Роспотребнадзоре. При этом наибольшее число 
случаев в регионе приходится на северный город Норильск. 86,5% зарегистрировано на двух 
предприятиях — Заполярный филиал ПАО ГМК «Норильский Никель» и ООО «Заполярная 
строительная компания» — 85 и 69 случаев соответственно. 

Как и раньше, с последствиями, связанными со здоровьем, из-за тяжелых условий труда 
чаще всего сталкиваются металлурги, а также строители, работники транспорта, сотрудники 
предприятий по ремонту машин и оборудования, те, кто работает в сфере медицины. 

«В 2019 году у работников-мужчин профессиональные заболевания наиболее часто 
регистрировались в следующих профессиях: проходчик, машинист погрузочно-доставочной 
машины, слесарь по ремонту, крепильщик, взрывник (мастер-взрывник), горнорабочий 
очистного забоя, машинист электровоза, машинист буровой установки, пилоты, командиры 
воздушных судов, водители, горные мастера. У работниц-женщин профессиональные 
заболевания регистрировались у машиниста конвейера и среди медицинских работников 
(врачи, медицинские сестры, санитарки)», — поясняют в ведомстве. 

Чаще всего болезни находят людей из-за несовершенства технологических процессов, 
недостатков конструкций, несовершенства индивидуальной защиты или нарушения правил 
безопасности… 

НГС24 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Губернатор Красноярского края: «Не надо ажиотажа, масок у нас достаточно». 
Александр Усс обратился к главам городов и районов, чтобы они успокоили население — к 
борьбе с коронавирусной инфекцией в крае всё готово. 

Накануне вечером, в конце селекторного совещания с главами городов и районов края, 
Александр Усс поднял вопрос готовности к борьбе с коронавирусной инфекцией. По словам 
губернатора, буквально перед этим совещанием — Ольга Голодец, вице-премьер 
правительства России, обсуждала с руководителями ведомств и регионов ситуацию с 
распространением коронавирусной инфекции в стране. Александр Усс заверил, что ситуация 
под контролем, и просил обратиться к жителям края, чтобы они не устраивали ажиотаж, 
скупая медицинские маски в аптеках. Цитируем слова губернатора дословно: 

— По счастью сегодня Россия не принадлежит к числу государств, где опасность 
эпидемии очень высока. В стране сегодня 7 заболевших, все они находятся на лечении, 
ситуация под контролем. В Красноярском крае у нас введён в действие план, который я 
своевременно подписал. Он предусматривает целый набор организационных мероприятий, 
начиная от особой маршрутизации заболевших из аэропорта, если таковые выявятся, и 
завершая оборудованием специальных палат, коек, и так далее. 

У нас имеется достаточный запас необходимого оборудования и лекарственных средств, 
которые могут быть задействованы для этих целей. Политому никаких основания для 
драматизации ситуации, а тем более для какого-то ажиотажа, у нас нет. 
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Говорю об этим ещё и потому, что у нас по одной позиции — что называется маска 
обычная, медицинская, уже возник какой-то ажиотаж. Хотя сегодня на территории края 
имеется в наличии 1 миллион 300 тысяч масок — средств индивидуальной защиты. Это в 
разы превышает обычную потребность, которая у нас возникает при эпидемиях гриппа. 
Сегодня, кстати говоря, заболеваемость гриппом и ОРЗ идёт на спад, если я не ошибаюсь, 56 
заболевших на 10 тысяч населения — это приблизительно на 35% ниже эпидемического 
порога, всё у нас нормально. Но в некоторых частных аптеках маски кончились, но их — 
повторяю -достаточно! И в аптеках наших «Губернских» выдаётся по 10 масок в одни руки. 

(Обращается к главам районов и поселений по селекторной связи) Пожалуйста, вместе с 
работниками здравоохранения и коллегами объясняйте — что масок у нас достаточно, более 
того, они не нужны — так как маски используются не здоровыми, а заболевшими людьми. 
Никаких оснований для беспокойства и слухов у нас в крае нет. Будем надеяться, что 
коронавирусная инфекция обойдёт край стороной — но мы должны быть максимально 
внимательными и сосредоточенными! 

АиФ Красноярск 
 

«Услугу получают 92% жителей»: в Красноярске подвели итоги года работы мусорной 
реформы 

Министр экологии Красноярского края Павел Корчашкин рассказал, как проходит в 
регионе мусорная реформа. Регион перешел на новую систему по обращению с твердыми 
коммунальными отходами в начале 2019 года. Итоги за год представили на заседании 
круглого стола, проведенного по инициативе комитета по природным ресурсам и экологии 
Законодательного Собрания. 

По словам Павла Корчашкина, на начало 2020 году услугу предоставляют 92% жителей. 
При этом полностью охвачены только часть районов. 

Всего в крае действует 30 полигонов твердых коммунальных отходов, четыре 
мусоросортировочных линии и пять комплексов по обезвреживанию отходов. До 2028 года 
планируют построить 12 новых и реконструировать 10 действующих полигонов, купить 15 
обезвреживающих комплексов для северных и арктических территорий и организовать 12 
сортировочных линий. Для этого краю нужно более четырех миллиардов рублей. 

Отметим, пока край только на 20% оснащен контейнерными площадками и на 17% — 
контейнерами. При этом в 2019 году обустроили 900 новых площадок и купили более пяти 
тысяч контейнеров. Чтобы полностью обеспечить край оборудованием, нужно устроить еще 
десять тысяч площадок и закупить 58 тысяч контейнеров. Заявки на 800 млн рублей подали 
58 муниципальных образований. 

«В настоящее время в рамках мероприятия госпрограммы предусмотрено 168 млн 
рублей. Мы планируем в рамках предстоящей корректировки бюджета увеличить эту сумму 
еще на 32 млн рублей. В адрес российского экологического оператора и по запросу минстроя 
России нами направлена заявка на получение на эти цели субсидии из федерального 
бюджета», — отметил министр экологии. 

Большого внимания, по словам Павла Корчашкина, требуют северные и арктические 
территории. Создать инфраструктуру по обращению с отходами возможно только за чертой 
населенных пунктов — на землях лесного фонда. Их перевод в земли промышленности 
занимает два-три года, работа уже идет. Министр подчеркнул, что здесь «строительство 
полигонов экономически нецелесообразно, поэтому предусмотрена поставка в 
мусоросжигательный комплекс». 

Также в крае следят за несанкционированными свалками: ведут работу по их 
предотвращению, проводят рейды. В 2019 году выявили 85 несанкционированных свалок, 41 
из них ликвидировали. Министр отметил, что к их возникновению приводит 
несогласованность действий органов самоуправления и регоператоров. 

Также Павел Корчашкин подчеркнул, что по сравнению с 2019 годом снизилось 
количество жалоб на вывоз мусора. Однако депутат Александр Глисков возразил, что ему 
стало поступать больше обращений от жителей края. Это подтвердили и другие 
парламентарии. В частности, недовольство вызывают выставленные счета и невыполненная 
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работа. На это Павел Корчашкин сказал: «Если услуга не оказывается, то не надо за 
нее платить». 

Кроме того, у депутатов возникли вопросы по нормативам. «Прошел год после начала 
мусорной реформы. По моему мнению, она не дала Красноярскому краю того, что должна 
была дать. У нас не появилось промышленности по переработке отходов. Кроме того, по 
решению правительства края нормативы накопления мусора отличаются по территориям в 78 
раз», — отметил зампредседателя Заксобрания края Алексей Кулеш. 

Также о проблемах рассказали главы городов края. К примеру, в Минусинске жители 
частных домов массово сжигают мусор, от которого в городе висит смог. 

Между тем, представители регоператоров рассказали и о своих проблемах. По их 
словам, жители не платят по счетам, а это негативно сказывается на работе. Также не 
хватает и баков. Кроме того, иногда машины ездят «впустую» — баки бывают не 
заполненными, создаются дополнительные расходы. 

«Состоялся открытый и честный разговор. Необходимо принимать решения, которые 
позволят реализовать 89 федеральный закон. Сегодня прозвучало много конкретных 
предложений. Они будут рассмотрены на заседании комитета Законодательного Собрания по 
природным ресурсам и экологии. В данном вопросе надо действовать сообща властям, 
рециклинговым компаниям и населению», — подвел итог заседания председатель комитета 
Александр Симановский. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Путин: в Конституции появятся новые социальные обязательства государства 

В новой Конституции будут отражены новые социальные обязательства государства 
перед гражданами России, она даст гарантии от возврата в прошлое и обозначит новые 
возможности для нынешних и будущих поколений россиян. Об этом заявил президент России 
Владимир Путин на встрече с лидерами парламентский фракций. Он призвал депутатов не 
перегружать законопроект о поправках в конституцию своими предложениями. 

Его Госдума планирует рассмотреть во втором чтении 10 марта. Руководители думских 
фракций ожидали президента к 19:30 по московскому времени 5 марта, но встреча прошла 
уже после полуночи. Путин извинился за позднее начало — накануне встречи прошли 
переговоры с президентом Турции Реджепом Тайипом Эрдоганом по ситуации в сирийском 
Идлибе. Путин также встретился с каждым из руководителей фракций по отдельности. В 
общей встрече принял участие председатель Госдумы Вячеслав Володин. 

«Мы не теряли время. Пока ждали этой встречи очень много говорили и обсуждали 
вопросы», отреагировал лидер фракции «Единая Россия» Сергей Неверов на извинения 
президента. А лидер КПРФ Геннадий Зюганов пошутил: «Наоборот хорошо: пятого начали, 
шестого закончили». «Все, что происходит в мире, для нас, конечно, очень важно, но нет 
ничего важнее того, что происходит в нашей стране», — подвел итог краткой дискуссии о 
временных рамках Путин. 

Президент объяснил лидерам фракций, что новая конституция станет «гарантиями 
невозможности отката назад». По его словам, вернуться в «годы тяжелых испытаний для 
граждан» никто не хочет. Он отметил «недопустимость новых попыток раскачать ситуацию в 
стране». По его мнению, уже «удалось найти необходимые конструктивные решения, которые 
позволят внести актуальные и востребованные жизнью изменения в основной закон». 
Президент попросил депутатов «не перегружать предложениями» поправки к конституции. 

…Подводя итог встречи, Путин сказал, что граждане России хотят, чтобы государство 
было сильным, общество — более справедливым, а страна занимала достойное место в 
мире. Он добавил, что эти цели при всей разнице подходов — общие и для всех 
парламентских фракций. Президент отметил, что появившиеся у государства возможности 
взять на себя новые социальные обязательства должны найти отражение в поправках. «Мы 
можем это сделать, а значит, обязаны закрепить это в Основном законе», — сказал 
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президент, упомянув индексацию пенсий и пособий. Он добавил, что часть поправок в 
Конституцию фиксируют необходимость повышения суверенитета. 
 Путин инициировал изменение Конституции во время ежегодного послания 
Федеральному собранию 15 января. Президент внес соответствующий законопроект на 
рассмотрение в Госдуму, его приняли в первом чтении 23 января. Общероссийское 
голосование по поправкам запланировано на 22 апреля. 2 марта президент РФ Владимир 
Путин внес в Госдуму свои поправки к законопроекту об изменении конституции. В варианте 
ко второму чтению предлагается внести в новую редакцию упоминания о Боге, русском языке 
как «языке государствообразующего народа», о браке как союзе мужчины и женщины. 

Ведомости 
 
Путин оценил, что измененная Конституция РФ рассчитана на полвека 

Поправки в Конституцию РФ, за или против которых предлагается высказаться на 
общероссийском голосовании 22 апреля, рассчитаны не на одно поколение, а на полвека, 
считает президент РФ Владимир Путин. 

"Вот все это в известной степени наше с вами общее достижение, выход на новые 
возможности. И думаю, что для будущих поколений, необязательно на 20 лет, Владимир 
Вольфович (Жириновский - ИФ), может быть, на больше - на пятьдесят это должно быть 
закреплено и должно исполняться и будущими поколениями тех, кто будет заниматься 
государственным строительством на разных уровнях", - сказал Путин на встрече с лидерами 
думских фракций в пятницу. 

Так Путин отреагировал на реплику лидера ЛДПР Владимира Жириновского, что 
Конституция в РФ рассчитана на жизнь одного поколения. "Прежняя Конституция была 20 с 
лишним лет, сейчас новое поколение будет 20 лет жить с поправками к этой Конституции", - 
сказал Жириновский. 

Путин согласился с мнением спикера Госдумы Вячеслава Володина о том, что новые 
вызовы "в известной степени выросли; и часть поправок в Конституцию фиксируют 
необходимость повышения нашего суверенитета и закрепляет это в основном законе 
страны". 

"Но у нас появились не только новые вызовы, у нас появились новые возможности. И то, 
чего еще вчера мы не могли делать, в той же социальной сфере - обеспечить индексации, 
пособия пенсии и так далее - сегодня мы можем это сделать, а значит обязаны. А если это 
так, то будет правильно в Основном законе это и закрепить", - сказал президент РФ. 

Путин признал, что "простому человеку подчас трудно разобраться в деталях". 
"Но что точно совершенно все наши граждане хотят и что нас всех объединяет - это 

наша страна, её сегодняшний день и будущее. Все хотят, чтобы общество у нас было более 
справедливым, все хотят государство было сильным, и чтобы оно занимало достойное место 
в мире", - подчеркнул Путин. 

Вот при все разнице подходов к методам и способам достижения цели, цель то у нас 
общая, на самом деле. 

Он поблагодарил лидеров думских фракций за то, что "в самые, можно сказать даже, 
судьбоносные моменты" они "всегда находили в себе силы объединяться для достижения 
общих общенациональных целей, для решения общенациональных задач". 

INTERFAX.RU 
 

Ко второму чтению законопроекта об изменении Конституции поступило 387 поправок 
Действующая Конституция принималась в 1993-м году в непростое время, и 

произошедшие с тех пор изменения потребовало внесения поправок в Основной закон, 
заявил председатель Госдумы Вячеслав Володин. 

"Поступило 387 поправок, сейчас комитет завершил свою работу, изучили каждую 
поправку с экспертами, с юристами, в рамках комитета состоялось голосование, 200 поправок 
предложены к принятию, 177 к отклонению", - сказал Володин в пятницу на встрече 
президента с лидерами думских фракций. 
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Он отметил, что в первом чтении единогласно все политические фракции 
высказались в поддержку концепции законопроекта. 

"Понятно, что у каждого есть своя поправка, хочется что-то улучшить, но это - 
Конституция, нужно подходить взвешенно, нужно всё ещё раз проанализировать", - сказал 
председатель Госдумы. 

Вместе с лингвистами, юристами ещё раз вновь поправки будут изучены, выверены, и 
"потом каждый депутат определился и каждая фракция высказала свою позицию", добавил 
Володин. 

"Хочется высказать слова благодарности за то, что вы пошли на этот шаг, потому что 
Конституция принималось 1993-м году в непростое время, и конечно, за прошедшее время 
многое изменилось, вызовы новые появились, и всё это требует внесения изменений в наш 
Основной закон", - сказал спикер Думы. 

INTERFAX.RU 
 

Власти Петербурга поддержали решение оргкомитета ПМЭФ не проводить форум в 
2020 году 

Правительство Санкт-Петербурга поддержало решение оргкомитета Петербургского 
международного экономического форума не проводить мероприятие в 2020 году из-за 
вспышки нового коронавируса, сообщили журналистам в четверг в пресс-службе губернатора 
Санкт-Петербурга. 

«Каждый Международный экономический форум для нашего города — как премьера 
нового спектакля. Мы готовимся показать наши достижения, вкладываем средства в развитие 
дорожной инфраструктуры. Но мы не имеем права подвергать угрозе многочисленных гостей 
и участников форума. Понимаем мотивы, разделяем опасения и полностью поддерживаем 
решение правительства Российской Федерации», — говорится в сообщении пресс-службы со 
ссылкой на заявление вице-губернатора города Евгения Елина. 

В пресс-службе комитета по инвестициям Санкт-Петербурга в беседе с агентством 
выразили уверенность, что зарубежные партнеры понимают сложившуюся ситуацию. 

Конечно же возможные негативные последствия на одной чаше весов, на другой — 
благополучие и здоровье петербуржцев и наших партнеров из других городов и других стран. 
Мы надеемся, что ситуация выправится. 

В этом году ПМЭФ планировалось провести с 3 по 6 июня в Санкт-Петербурге. В рамках 
форума, в частности, предполагалось провести панельную дискуссию «Новый коронавирус — 
старые вызовы: как снизить экономические последствия эпидемий?». 

К участию в дискуссии планировалось пригласить руководителей международных и 
российских организаций в области здравоохранения, представителей научного сообщества и 
международного бизнеса. 

ТАСС 
 
"Аэрофлот" сообщил о больших потерях из-за ситуации с коронавирусом 

Авиакомпания "Аэрофлот" несет большие потери из-за ситуации с распространением 
коронавируса, сообщил журналистам генеральный директор авиаперевозчика Виталий 
Савельев. 
 "Да, конечно, в рамках данных, которыми мы располагаем, мы оцениваем и пытаемся 
прогнозировать. Они [потери] большие", - сказал Савельев, отвечая на вопрос об оценке 
ущерба из-за коронавируса. 

"Аэрофлот" может сократить число рейсов в Италию при существенном снижении 
пассажиропотока на этом направлении, сообщил Савельев. По его словам, загрузка рейсов 
уже упала, но пока не критично. 

…Он также пояснил, что наибольший ущерб для авиакомпаний в закрытии полетов - 
это потеря аэропортовых слотов (то есть времени прилета и вылета самолетов, 
зафиксированное за конкретным перевозчиком). 

"Мы сами, просто так, без последствий, отказаться от маршрута не можем: мы 
потеряем слоты, а это один из ключевых активов авиакомпании. Слоты - очень дорогой и 
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ценный актив, мы владеем ими во многих случаях исторически. Если мы их потеряем, 
их очень быстро перепродадут. Международные пассажирские перевозки - это сложный и 
конкурентный рынок" - подчеркнул Савельев. 

3 марта лоукостер "Победа", входящий в группу "Аэрофлот", объявил о сокращении 
полетов в Италию в марте-апреле на 40% из-за падения спроса. 

ТАСС 
 
В правительстве создана комиссия по повышению устойчивости экономики 

В российском кабмине создана структура по повышению устойчивости экономики, 
сообщили в пресс-службе правительства. Главой этой комиссии стал первый вице-премьер 
Андрей Белоусов. 

Комиссия будет координировать деятельность органов исполнительной власти, передает 
ТАСС. Также ей предстоит взаимодействовать с предпринимателями, учеными и 
общественниками, разрабатывать и реализовывать мероприятия, способствующие 
устойчивости развития экономики – как сектора в целом, так и отдельных отраслей. В числе 
таких мероприятий — также и те, что связаны с распространением коронавируса COVID-19. 

Вести 
 

Путин утвердил основы госполитики России в Арктике 
Президент РФ Владимир Путин утвердил Основы государственной политики России в 

Арктике на период до 2035 года. Соответствующий указ главы государства опубликован на 
официальном интернет-портале правовой информации. 

Согласно документу, основными национальными интересами России в регионе являются 
обеспечение суверенитета и территориальной целостности РФ, сохранение Арктики как 
территории мира, стабильного и взаимовыгодного партнерства, а также обеспечение 
высокого качества жизни и благосостояния населения арктической зоны страны. 

Другими основными национальными интересами РФ в Арктике провозглашаются 
развитие арктической зоны России в качестве стратегической ресурсной базы и ее 
рациональное использование в целях ускорения экономического роста, развитие Северного 
морского пути в качестве конкурентоспособной на мировом рынке национальной 
транспортной коммуникации и охрана окружающей среды в Арктике, защита исконной среды 
обитания и традиционного образа жизни коренных малочисленных народов. 

По мнению авторов Основ госполитики в Арктике, ее реализация позволит обеспечить 
устойчивое развитие арктической зоны РФ, опережающий общероссийские темпы рост 
качества жизни и доходов населения региона, в том числе лиц, относящихся к 
малочисленным народам, рост местного валового регионального продукта, создание новых 
рабочих мест, а также увеличение объема национальных и международных перевозок грузов 
по Северному морскому пути. 

Также реализация российской арктической государственной политики позволит 
обеспечить охрану окружающей среды в регионе и защиту исконной среды обитания и 
традиционного образа жизни малочисленных народов, достижение высокого уровня 
сотрудничества с арктическими государствами и недопущение военных действий против РФ в 
Арктике. 

Основными задачами в сфере обеспечения военной безопасности РФ в Арктике названы 
выполнение мероприятий по предотвращению применения военной силы в отношении 
России, повышение боевых возможностей группировок вооруженных сил и других войск в 
арктической зоне РФ, а также поддержание их боевого потенциала на уровне, гарантирующем 
решение задач по отражению агрессии против России и ее союзников. 

К таким задачам отнесено совершенствование системы комплексного контроля за 
воздушной, надводной и подводной обстановкой, создание и модернизация объектов военной 
инфраструктуры, а также обеспечение жизнедеятельности войск и воинских формирований. 

 ИА "Финмаркет" 
 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

Эксперты рассказали об отношении россиян к президенту-женщине 
Женщину на посту президента России хотели бы видеть только 21% россиян, при этом 

женщина-политик должна быть образованной, порядочной и решительной, свидетельствуют 
данные совместного опроса ВЦИОМ и Центра политической конъюнктуры (ЦПК). 

По данным исследования, 69% россиян хотели бы видеть женщину на посту министра 
здравоохранения, социального обеспечения или образования, по 51% — во главе одной из 
ведущих партий и на посту руководителя фракции или комитета Госдумы, 31% — на посту 
председателя правительства, 21% — на посту президента РФ, на посту министра обороны, 
МВД или генерального прокурора. 

Отмечается, что при этом больше всего граждане не хотели бы видеть женщину на посту 
министра обороны, МВД или генерального прокурора (83%), а также на посту президента 
(68%), на посту председателя правительства (56%). 

Как указано в опросе, по мнению россиян, в первую очередь женщина-политик должна 
обладать такими качествами, как ум, образованность, грамотность, компетентность, 
профессионализм (36%), также 29% респондентов ответили, что в ней должны 
присутствовать порядочность, честность, проницательность, 14% — она должна обладать 
силой, волей, решительностью. 

По результатам исследования, в наибольшей мере соответствует названным 
россиянами качествам председатель Совета Федерации РФ Валентина Матвиенко (19%), на 
втором месте — официальный представитель МИД РФ Мария Захарова (11%), а третье место 
разделили глава ЦИК РФ Элла Памфилова и глава ЦБ РФ Эльвира Набиуллина (по 5% 
соответственно). 

При этом в опросе указано, что более половины опрошенных (52%) проголосовали бы за 
такую женщину на выборах президента в 2024 году, если бы она планировала 
баллотироваться, 39% — не стали бы голосовать. 

Те, кто дал отрицательный ответ, среди причин в первую очередь указывали, что 
президентом должен быть мужчина (36%), также 14% против женщин в политике. 

РИА Новости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Земля погибнет от дураков и паникеров. На китайском коронавирусе наживаются 
фармацевты, производители медоборудования, а также политики, которые обращают себе на 
пользу любую беду.Конечно, необходимо создавать вакцину и нужен карантин. Но нельзя 
разрушать экономику, обрывать поставки и закрывать заводы.  

Весной 1910 года газеты всего мира выходили с заголовками «Погибнет ли Земля в этом 
году?» Записной скептик Марк Твен в автобиографии написал: «Я родился в 1835 году вместе 
с кометой Галлея. Она вернется, и мы вместе исчезнем». Черный юмор? Но, как говорится, 
накаркал. В 1910 году при прохождении кометой Галлея перигелия знаменитый писатель 
умер. Сегодня мы назовем это случайным совпадением, но в начале ХХ века многие 
просвещенные граждане были уверены в том, что комета Галлея приносит несчастья 
вселенского масштаба. Сегодня ее место занял маленький, но шустрый коронавирус COVID-
19. 

Сто лет назад наши предки уже почувствовали прелесть радио и железных дорог, но у 
них оставались представления о природе, которые теперь кажутся нам анекдотично 
наивными. Однако факты укладывались в научную парадигму эпохи. Комета Галлея 
пересекает земную орбиту раз в 76 лет и всякий раз это приносит несчастья. В 1066 году в 
Англию вторглись норманны. В 1456 году османы проникли в Европу, пришли землетрясения, 
эпидемии, хлынули кроваво-красные дожди и народились двухголовые телята. Папа Римский 
Каликст III (Борджиа) предал комету анафеме и почти сразу отправился в лучший из миров. В 
1835 году, в эпоху промышленной революции, на комету возложили ответственность за 
смерть австрийского императора Франца II и за ужасный пожар, который спалил Нью-Йорк. 
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Сегодня комета забыта, в умах — коронавирус. Граждан, которые пользуются 
чудесами электроники и биотехнологий, охвачены эсхатологическими настроениями, будто 
начитались проповедей несчастного папы Каликста. Страхи — с поправкой на эпоху 
биоинженерии. Но как раньше публика не ведала, откуда появляется и из чего состоит 
комета, так и теперь не разбирается в механизме проникновения вируса сквозь мембрану 
клетки и его встраивания в структуру РНК. 

Невежество — лучшее удобрение для распространения тревожных слухов. 
Чернобыльский синдром, страх перед радиацией, принес гораздо больше вреда, чем 
непосредственно взрыв на атомной электростанции. Изъяны психологии способны принести 
значительно больше вреда, чем зловредный COVID-19. Как писал Стивен Кинг, «когда 
говорят „конец света“, значит, хотят продать кукурузные хлопья». На китайском коронавирусе 
наживаются фармакологические гиганты, производители медицинского оборудования, а 
также политики, которые обращают себе на пользу любую беду. 

Каждая жизнь бесценна, но число жертв от COVID-19 не идет в сравнение с другими 
причинами летальных исходов. За два месяца коронавирус унес три тысячи жизней, но за тот 
же период, согласно статистике Билла Гейтса, столько же людей умирает от укусов собак, 
лучших друзей человека. Коронавирус всего в два раза опаснее, чем слоны и крокодилы, 
смерть от которых — нечто на грани экзотики. Из всех наших братьев меньших наибольшую 
опасность для человека по-прежнему таят комары, переносчики малярии, которая уносит за 
два месяца не менее 120 тысяч жизней, наравне с ВИЧ/СПИД. До такого же уровня 
поднимается число жертв от сезонного гриппа, на который мы легкомысленно махнули рукой. 
Еще раз: обычный грипп в 40 раз опаснее страшного китайского коронавируса, но 
инфицированные паникой граждане не видят фокус и не ощущают реальной угрозы. 
Побочные потери от паники, вызванной коронавирусом, в десятки раз превзойдут потери от 
самого COVID-19. 

Если Земле и суждено погибнуть, то от дураков и паникеров. Конечно, необходимо 
создавать вакцину и нужен карантин. Но нельзя разрушать экономику, обрывать поставки и 
закрывать заводы. Слабая промышленность открывает зеленую улицу эпидемии. Чем 
сильнее экономика, тем больше ресурсов для здравоохранения. Об этом говорит весь 
мировой опыт, это тысячекратно подтвержденная аксиома. Однако из-за потери здравого 
смысла целые отрасли находятся на грани товарного коллапса, который может наступить 
через два месяца. Авиаперевозки в Китае упали на 90%, продажи авто — на 80%. Проблемы 
ползут по миру. Половина карт памяти для компьютеров производит Южная Корея, а 90% 
комплектующих идут из Японии. В России на короткую рабочую неделю из-за дефицита 
деталей из заболевшего Китая перешел наш флагман КАМАЗ. 

Все болезни от нервов. Грипп и малярия — это скучно, а хочется острых переживаний. 
Достижение европейской цивилизации — комфорт, низкая смертность и мафусаилова, по 
сравнению с эпохой папы Каликста Борджиа, продолжительность жизни. Страшная комета, 
нашествие инопланетян, всемирное потепление, озоновая дыра, промышленное загрязнение 
и углекислый газ, даже СПИД — все приелось. В природе человека — щекотание нервов, 
самый сильный возбудитель — ожидание конца света. Просвещенного царя и книжника 
Ивана IV неминуемый и скорый Страшный суд свел с ума и подтолкнул к очистительным 
казням. В XXI веке паника заполняет сенсорный вакуум еще и по той причине, что Европа 
давно, как никогда в своей истории, живет без больших войн. 

Любопытно, кстати, почему набрала в рот воды Грета Тунберг? Коронавирус в картине 
мира, которую исповедует громоподобная девочка, вполне может рассматриваться как 
воздаяние цивилизации за ее энвайронментальный грех. Думаю, Грета молчит, потому что 
школу бросила и страдает узким кругозором, ничего в биологии не смыслит. Но версий о 
техногенном происхождении COVID-19 предостаточно, хотя они высосаны из пальца. 

COVID-19 — это уже не коронавирус. Это психическое заболевание с экономическими и 
социальными последствиями. Вирус как будто объелся анаболиками, распух до планетарных 
масштабов и используется в качестве идеологического оружия. Запад взял его в союзники и 
изобличает Китай в тоталитаризме, утверждая, что демократические режимы демонстрируют 
эффективность и на этом поприще. Непонятно, как объяснить казус Италии, а также, почему 
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Южная Корея изнемогает, а в Северной — спокойно? Но агитаторов нестыковки никогда 
не смущали. 

В США ведущие газеты выходят с кричащими заголовками о коронавирусе и 
надвигающейся тьме. Судя по политической блеклости соперников Трампа, победить его на 
выборах способен только коронавирус. Если Трамп проявит жесткость, назначит карантин и 
ограничит мобильность граждан, значит, он диктатор, затаившийся Путин. Если не решится и 
коронавирус пройдет, тогда слабак. Чем хуже для страны, тем лучше для оппонентов власти. 
Тактика Ленина накануне Октябрьской революции. В США говорят, что есть два типа 
коронавируса — республиканский и демократический. Парафраз анекдота о том, что 
избиратели Трампа и Клинтон — два разных биологических вида. 

Коронавирус не приведет к большим потерям. Однако если человек сохранит здравый 
смысл, он может быть полезен. Любой кризис — это новый вызов цивилизации. Китайский 
иероглиф «кризис» состоит из двух частей — «опасность» и «возможность». В нашей истории 
после чумного бунта в Москве в 1771 году появился первый в России водопровод, а также 
была введена практика запрета массовых молебнов и целования икон во время эпидемии. 
Кроме того, императрица Екатерина II первая на Руси сделала себе прививку от оспы. 

Росбалт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.03.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66,19  ▲ 0, 11 

EUR 73,68  ▼ 0, 05 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


